
PTA運営だより

 今年の委員会も、中には最少⼈数でミニマムな時代に合わせた活動に⽅向転換する場合もございます。
ひとりひとりが無理のない範囲で活動をできるように運営に⼒を注ぎ、⼦どもたちが安全に楽しく学校
⽣活が過ごせるよう活動して参りますので、本年度もお⼒添えの程よろしくお願いいたします。

��令和6年度 PTA中⻄会
⻑

インタビュー内容
①会⻑に推薦されてどんな気持ちですか？
②毎年委員会をやっていたって本当ですか！？
③⽗親としての想い
④皆様へ「One�for�all,�All�for�one」メッセージ

広報委員会 ⽂化委員会

⽂化委員会 委員⻑

広報委員会 委員⻑

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

 私は⾼２⻑男、⼩６次男の時もPTA活
動に参加させていただきました。
昨年度⽂化委員をやった時、親睦会や家
庭教育学級が対⾯で開催できて、コロナ
禍を抜けてようやく保護者同⼠が繋がれ
る機会が持てた楽しさを実感し、今年度
⼩１⻑⼥が⼊学したのもあり、また⽂化
委員になりました。保護者が顔⾒知り程
度であっても繋がると、⼦どもの学校⽣
活にもプラスになることがあると考えて
います。
初めてPTA活動に参加される⽅々も⼀緒
に、とにかく無理なく楽しく活動するこ
とを第⼀に考えて、先⽣⽅やみなさまの
お⼒を借りながら、参加して良かったと
思っていただけるような講座を開催した
いと思っています。今年度⽂化委員会は
５名での活動です。よろしくお願いしま
す。

②その想いは？ここだけの話。

 ⾃分が参加してみたい講座を企画開催
出来ること、PTA活動で知り合いになっ
た⽅々といつも助けあえる(雑談もでき
る)こと、学校でチラッと我が⼦の家とは
違う顔を⾒れること、助けてくださる先
⽣⽅が優しいこと、などなども、また
PTA活動に参加した理由です。

③皆さまへのメッセージ。

 家庭教育学級を今年度も複数回実施予
定です。ご都合が合う時にはぜひみなさ
まに参加していただけると嬉しいです。
昨年度の家庭教育学級に参加してくださ
った保護者の⽅々が今年度⽂化委員にな
ってくださっています。
講座を楽しんでいただきながら、⽂化委
員会の活動の雰囲気もみていただけるの
ではないかなと思います。
ご参加お待ちしています。

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

 ⼦どもが通っていた幼稚園から今井⼩
学校に⼊学した⼦がいなく、親⼦共に誰
も知り合いがいなく寂しいなと思ってま
した。何か良い機会がないかと考えてい
たところにPTAの案内があり、⼤変かな
とも思いましたが、「知り合いを作りた
い！」という思いでPTA参加を決めまし
た。いくつか委員がある中で、仕事をし
ていても活動がしやすそうな広報委員に
参加を決めました。

②その想いは？ここだけの話。

 実は今年で３年連続の広報委員です。
フルタイムで出勤しているので、活動が
限られてしまっていますが、PTA活動や
イベント参加などで知り合いも増えまし
た。また、先⽣⽅と話をする機会や、運
動会や⾏事での写真撮影など⼦どもに近
いところで活動が出来るのも広報委員の
魅⼒の１つです。

③皆さまへのメッセージ。

 今年度も広報誌「わかくさ」の発⾏や
教職員紹介号の発⾏などを予定しており
ます。また、PTA活動HPの改定について
も考えていければと思っています。今年
度は２名での活動となりますが、昨年度
の広報委員の⽅々や運営の皆さんと協⼒
しながら、楽しく、活動したいと思って
います。よろしくお願いします。

⽂化委員会 副委員⻑

広報委員会 副委員⻑

厚⽣委員会 委員⻑

校外委員会 委員⻑

厚⽣委員会 副委員⻑ 

イベントボランティア部

イベントボランティア部
5⽉11⽇開催�

側溝清掃＆ドッジボール

校外委員会

校外委員会 副委員⻑ 

うちの⼦は苦⼿だった
ドッジボールにハマりました！

会⻑のナイスなコスプレ！！

当⽇のボランティアの皆さま

⼤⼈も⽇頃の感謝の気持ちを込め
てお掃除

⼦ども達も⼀⽣懸命お掃除しまし
た！

イベントボランティア部

 ⼦どもが２年⽣になって、親も⼦も⼩
学校⽣活に慣れてきたこともあり、この
タイミングでPTA活動に参加してみよう
と思い、⽐較的⾃由が効く朝に登校時⾒
守りの活動がある校外委員会を希望しま
した。
先⽇初めての登校時⾒守りを⾏ったので
すが、登校中の⼦どもたちが元気に挨拶
してくれたり、保護者の⽅や地域の⽅か
らも「ご苦労さまです」「ありがとうご
ざいます」とお声掛けいただけて、朝か
らほっこりしました。
我が家の娘も活動への参加を応援してく
れていますし、⼦どもたちが安全に登校
できるように、私も微⼒ながら協⼒して
いけたらいいなぁと思っています。

①どうしてこの部に⼊りましたか？

 昨年度、逃⾛中・謎解きイベントボラ
ンティアのスタッフに参加したことがき
っかけです。当初ボランティアに参加し
た動機は「⾃分の⼦どもが⼤好きな逃⾛
中イベントに、スタッフとして関わって
おけば、必ず参加できるだろう」といっ
た不純なものでした(笑)イベントをスタ
ッフの皆さんと⼀緒に創りあげていく過
程のなかで「どうやったらもっと楽しい
イベントにできるだろう」「⼦どもたち
の笑顔がみたい」と真剣に取り組むよう
になっていました。イベント中もハンタ
ーとして全⼒で⼦どもたちと楽しみ、イ
ベントが終わった時には何とも⾔えない
達成感と、スタッフの皆さんとの絆が⽣
まれました。そして「もう⼀度、この活
動をやりたい」と思えるようになってい
ました。そんな中、今年度のイベントボ
ランティア事務局にお誘いされ、スタッ
フとしてではなく、企画・運営として⽀
える形から関わってみようと思い、参加
しました。

②その想いは？ここだけの話。

 正直に⾔いますと、事務局に⼊ること
については、悩みました。このような活
動における企画・運営の経験もありませ
んし、平⽇は仕事で殆ど⼦どもと顔を合
わせることもなく、だいぶワーク寄りの
⽣活スタイルですので、事務局に⼊るこ
とで迷惑をかけてしまうのではないか、
という不安がありました。事務局の⽅か
らは「できる範囲で、無理なく、お互い
にサポートするスタンス」と仰って頂
き、やれることをやってみようと思いま
した。
事務局に⼊り、5⽉には側溝掃除とドッ
ジボール⼤会のイベント担当になりまし
た。今井仲町ドッジボール部にも協⼒し
て頂き、競技としてのドッジボールを体
験してもらいながら、参加して頂いた皆
さんに楽しんでもらえたと思います。

③皆さまへのメッセージ。

 イベントボランティア事務局は、⼦ど
もや保護者、学校の先⽣等、イベントに
関わる全ての⼈が楽しいイベントを企画
していきたいと思っています。そのよう
な活動ができるのは、地域含めた関わる
皆さんのご理解とご協⼒あってのことで
す。是⾮、イベントに参加して、地域を
盛り上げていきましょう！

 息⼦（4年）のときに2年間PTA活動を
し、今回娘（1年）の⼊学を機に、再
度、⼦の近くで学校の様⼦を⾒られる
PTAに参加しました。
前は広報委員だったのですが、PTA主催
で⾏っている家庭教育学習に興味があ
り、今回⽂化委員として参加させていた
だいています。
以前、PTAをやっていた際にお世話にな
った先⽣⽅、委員の皆様とも協⼒しあっ
て、⼤変ながらも重要な活動を有意義な
ものにすべく、がんばりたいと考えてい
ます。

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

 「広報に向いている⼈」をイメージす
ると、⼈と接するのが得意な⼈・情報感
度が⾼い⼈等想像すると思うのですが、
⾃分の様な、コツコツ作業をする⼈員が
⼀⼈くらいいてもいいかもしれない。と
いう思いから、この部に⼊りました。

②�その想いは？ここだけの話。

 PTA活動の第⼀印象は、「業務改⾰を
している部⾨だな」です。
⼈材不⾜を、アウトソーシングで解決す
る⼿法を提案・実⾏したり、アプリを利
⽤した業務効率化を図ったり…。
もちろん実務をしていく事になるのは間
違いないのですが、業務効率化の提案・
運⽤について仕事で携わっている⽅がい
らしたら、PTA活動の改変に⼤いに役⽴
つと思うので、実務は時間が無くて協⼒
できないけど、業務改⾰の戦術の⽴案等
は出来るかも…という⽅がPTAに参加し
たら、⾯⽩い⾵が吹くと思います。

③皆さまへのメッセージ。

 1年⽣の⺟にも関わらず、携わらせて
いただくことになりました。新参者らし
く、忖度の無い発⾔をして、皆様を良い
意味で困らせながら、楽しく進めていけ
たらと思います。
今井PTA活動は、「出きる⽅が出きる範
囲で…」をモットーとしているとの事な
ので、どこまでやれるか?!ご覧いただけ
ればと思います。

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

 何度もミマモルメで委員の⼈数が⾜り
ないためにこのままだと活動が出来ませ
んと流れて来て、最初はまぁ誰かがやれ
ば……と思っていたのですが、何度⽬か
で「そんなにいないなら……もうやりま
す！」と決⼼してフォームにアクセスし
ました。どうせなら⼀度⼊ったことがあ
り、様⼦のわかる厚⽣にしようと決めて
⼊りました。

②その想いは？ここだけの話。

 前回厚⽣委員会に参加させて頂いた時
も、資源回収場所の⾒回りをコース分け
して順番決めして⾏って…なるべく皆で
負担なくやっていきましょう！という感
じで負担には感じませんでしたが、今年
度は順番も何も……！という⼈数しかい
なくて驚きました。この⼈数だと今まで
と同じ取り組み⽅で進めていくのはあま
りに難しいと感じ、会員や町内会の皆さ
んにもご協⼒いただく形でどうにか出来
ないか……と運営さんや委員メンバーで
話し合ったりがとても楽しく刺激の多い
時間でした。新しいことを始めることに
は不安もありましたが、厚⽣委員メンバ
ーさんたちの様々な能⼒の⾼さに驚きな
がら、徐々に形になっていく新しいシス
テムに今はとてもワクワクしています。

③皆さまへのメッセージ。

 厚⽣委員会のメンバーさんたちはもち
ろんですが、PTAの委員さんたち全体と
ても話しやすく、親切で楽しい⽅たちば
かりなので、最初にあった不安もすぐな
くなりました。学校のことも知ることが
出来、学校運営に少しですが協⼒が出来
ていると感じることが出来、作業をしに
学校に⾏った際にはチラリと我が⼦の様
⼦も⾒ることが出来て⼦どもも喜んでく
れますし、やって良かったなと感じてい
ます。
強制だったらやるけどそうじゃないな
ら……と思っていらっしゃる⽅は是⾮⼀
歩踏み出してみて頂きたいです。きっと
私と同じようにやって良かったと感じら
れると思います。

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

� 正直なところ、明確な⽬的を持ってい
たわけではありません。PTAからのお知
らせ等で保護者の⽅々が活動している様
⼦をみて、仕事との兼ね合いもあるけれ
ど今年度ならお⼿伝いできるかもしれな
いと考え、主な活動曜⽇と在宅勤務しや
すい⽇が重なる厚⽣委員会に参加を決め
ました。

②その想いは？ここだけの話。

 ⼈⽣初、右も左もわからない状態且つ
ほぼ勢いで参加を決めたのもあって正直
不安だらけでした。しかし説明を聞いて
みると、例えば毎週⽔曜の資源回収所の
⾒回りは天気が悪ければ活動無し等の
「無理のない範囲で⼤丈夫」というスタ
ンスで良いことがわかり、気持ちがとて
も軽くなりました。また、今年度は少な
い委員で対応せざるを得なくなり種々の
運⽤等について変更作業を進めていると
ころですが、委員⻑さんをはじめメンバ
ーにとても恵まれたと思っております。
それぞれが忙しいなか時間を⾒つけて活
動し、情報共有やその後の対応を進めて
くださるので、私も頑張ろうという気持
ちで取り組んでいます。

③皆さまへのメッセージ。

 今井⼩PTAが管理している資源回収所
は約120か所あります。今年度は厚⽣委
員5名で資源回収⽇（毎週⽔曜）に各回
収所の⾒回りをしておりますが、もし会
員の皆さまが未回収品を⾒かけられた場
合にも情報をお寄せいただければと思
い、専⽤の連絡フォームの準備を進めて
おります。この点に関しましては別途ご
案内させていただきます。どうぞよろし
くお願いいたします。

①どうしてこの委員会に⼊りましたか？

 私は今年度初めて�PTA活動に参加させ
ていただくことになりました。�私の中
で、こどもが出来たらやってみたいなと
考えていたことがいくつかあるのです
が、�その中に�PTA活動があり、コロナ
渦も落ち着いた頃なので、今回、思い切
って参加してみました。�校外委員を選ん
だのは、登校時⾒守りのような⼦どもた
ちとの距離が近い活動が多いので、⼦ど
もたちの元気な様⼦も⾒られて、癒され
るかなと思ったからです。

②その想いは？ここだけの話。

 実は、校外委員の委員⻑・副委員⻑を
決定するとき、私は「くじ引きで委員⻑
になるなら、副委員⻑に⽴候補しよう。」
と考えていて、今回、副委員⻑に⽴候補
しました。(私⾃⾝、あまり⼈前に⽴って
積極的に⾏動や発⾔ができるような性格
ではないので。。。)�校外委員の仕事には、
「通学路安全点検」や「安全マップの作
成」といったチームで協⼒して活動する
ことが多々あります。委員⻑やメンバー
の⽅々がスムーズに活動ができるよう
に、頑張ってサポートしていきたいと考
えています。
また、同じ委員会の皆さんや�PTA、学校
の先⽣、地域の皆さんと仲良くなって、
地域のお友達をたくさん増やしていけた
らいいなと思っています。出来たら⼦ど
もたちにも顔を覚えてもらえたらいいな
とも思っています。

③皆さまへのメッセージ。

 校外委員は、本年度�7�⼈と少ない⼈数
での活動となります。そのため、朝の登
校時⾒守りでは昨年度より⾒守り箇所を
減らして、活動をすることになりまし
た。�先⽇、本年度のメンバーでの�1�回
⽬の登校⾒守りがあったのですが、実施
後の報告を聞くと、ヒヤリとすることも
多々あったようです。�もし登下校中の⼦
どもたちを⾒かけた際には、「⼤丈夫か
な~」と少し気にかけて、⾒守っていた
だけたらと思います。

 第⼀弾イベント当⽇の写真を紹介しま
す。清々しく楽しい様⼦が伝わってきま
すね。来年も是⾮ご参加ください！

インタビューのご回答、誠にありがとうございました。真摯に学校と向き合い
常任委員会や部に⽴候補してくださり、時間を作って活動してくれる皆さまに感謝と拍⼿をお送りします。

令和6年度�PTA活動が�始動します！

１川崎市⽴今井⼩学校
PTA会⻑�中⻄和弘
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各常任委員会さん�インタビュー

厚⽣委員会

今年の委員⻑、副委員⻑に、スマホ等でインタビューに答
えていただきました。お仕事に⼦育てに忙しい中のPTA参
加と、何が背中を押してくれたのかとても興味があります
ね。いつか⽴候補をと考えてる⽅の⼀歩を踏み出すきっか
けになれば幸いです。

インタビュー内容
①どうしてこの委員会（部）に⼊りましたか?
②（ここだけの話...）その想いは?�
③「One�for�all,�All�for�one」メッセージ

⼊学式の様⼦

今年こそ「できる⼈が、できるときに、できる範囲で」の活動に

 3⽉3⽇にPTA運営初顔合わせで⼀⾜先に、今年の運営
活動が開始。4⽉5⽇に⼊学式、昨年度まで4年間と⻑きに
渡り活動していただいた稲⽥会⻑に代わり、新PTA会⻑の
挨拶、そして5⽉17⽇にPTA常任委員総会が開かれ、今年
度の委員会活動が開始しました。
 共働き家庭が多い中、学校や⼦ども達のためにと運営や
委員会に⼿を挙げてくださった⽅々の負担軽減のために、
今年は本格的にペーパーレス化を実施して参ります。
 毎年5⽉に体育館で開催されていたPTA総会も、昨年は
書⾯開催、そして今年は完全ペーパーレスのミマモルメで
の配信という形での開催となりました。

PTA組織について

今井⼩学校PTAは、⼦どもたちの安全で安⼼な学校⽣活のために様々な学校⽣活に関わっています。

詳細はこちらのPTA紹介ページをご参考ください。
https://kawasaki-edu.jp/2/210imai/index.cfm/10,350,18,html
※リンク先の情報が更新されていない場合がございます。現在、対応中ですのでご了承くださいませ。

Whatʼs�PTA?

マイクで突撃！？

楽しさいっぱい！ 6⽉7⽉に開催されたPTAイベント紹介

今回の⾒どころ！ 新しいPTA会⻑のインタビュー

６年間勤められていた前会⻑さんからバトンを受け継いで今年の
会⻑になられた中⻄会⻑ですが、イベントボランティアではハン
ターのボスを務め上げられたこともあります。ビシッとスーツに
サングラス...強⾯と思いきや、コスプレで皆を楽しませてくれた
り...その愛される素顔に今回はインタビューで迫ってみました。

トスベース⼤会 校⻑先⽣お話会1年⽣親睦会

①会⻑に推薦されてどんな気持ち？
 正直、⼤変な役⽬を引き受けてしまったな、と後悔していま
す。ですが、誰かのお役に⽴てることなら断らずにやってみよ
う！をモットーになんとかやって⾏こうと思ってます。

②毎年委員会をやっていたって本当か？
 はい。現在までのところ、校外委員会→特別委員会（イベン
トボランティア）→厚⽣委員⻑と特別委員会（イベントボラン
ティア）→会⻑ときています。
来年は広報委員会か⽂化委員会になるのではと思います。

③⽗親としての想い
 特にありません！娘たちが毎⽇お世話になっている学校に少
しでもお役に⽴てれば嬉しいなと思います。今井⼩に通ってい
るお⼦さんとご家族が楽しい思い出をたくさん作っていただけ
れば最⾼です。また、PTA活動を通じて保護者同⼠の交流も
深めていただけると嬉しいです。

④皆様へ
 ⽇頃よりPTAの様々な活動にご理解、ご協⼒いただきあり
がとうございます。これからも⼦どもたちの笑顔のため、でき
ることをできる範囲でやっていきたいと思います。これからも
お⼒添えをよろしくお願いします。

 最後に１つだけお願いがあります。なぜかPTA活動は⼥性の保護者の⽅が⾮常に多く、男性の保護者の⽅が少ない傾向にあります。
やってみると楽しいことや、⼦ども達の学校での様⼦がよくわかったりします。スポット参加でも構いませんのでぜひぜひ活動にご参加く
ださい！プールでヤゴ捕まえたりもできます！（笑）

次回の発⾏は秋冬
を予定しています

 最後までお読みいただき、ありがとうございます。PTAの役員や委員会は、⼤変な事もありますが、思わぬ
メリットがあったり、仕事に社会貢献に励んでいる保護者の背中を⾒て、児童たちもクラスや社会の為に頑張ろう！
という気持ちが芽⽣えてくれるかもしれません。実は楽しいことも沢⼭あるPTA活動。この新聞を機に少しでも
ご興味を持っていただけましたら幸いです。保護者も学校活動へ参加しよう！今後もイベントをお楽しみに！

コロナ開けて、
1年⽣保護者親睦会！
⽂化委員主催の「クラス親睦会」が1年
⽣の保護者を対象に令和6年6⽉14⽇に開
催されました。
各クラスに分かれて、前半30分は⾃⼰紹
介をしました。お題は
①よく⾏く公園
②⼦どもの習い事
③⾃分（親）の趣味
④兄弟姉妹の学年や年齢
の中から2つ選んで話しました。
後半30分はフリートークで普段⼦どもか
らよく聞く名前のお友達の保護者の⽅に
ご挨拶ができたり、⾃⼰紹介をもとに気
になる習い事の情報を聞いたり、よく⾏
く公園から実は近所に住んでいることが
発覚したりと盛り上がりました。
幼稚園や保育園と⽐べて送迎がなかった
りするため、⼩学校に⼊学してから他の
保護者との交流機会が格段に減ったた
め、⼦ども達が学校⽣活に少し慣れてき
た夏休み前のこの時期に開催された親睦
会は⼤変有意義な時間になりました。

⼤⾕選⼿のグローブで
トスベース⼤会開催
令和6年6⽉22⽇に、イベントボランティ
ア部主催によりトスベースボール⼤会を
⾏いました。きっかけは⼤⾕翔平選⼿か
らのグローブの寄贈です。野球しよう
ぜ。という⼤⾕選⼿の思いに対して、⼦
ども達に野球を体験する機会を提供出来
ないかなと思い、各所と調整をしながら
何とか開催する事が出来ました。
開催にあたっては
・抽選の無いイベントにする事
・地域とのつながりを⼤事にする事
・児童とその家族も楽しめる事
を意識しました。
当⽇は総勢70⼈超の参加者を6チームに
分けての優勝争いが繰り広げられまし
た。⼤⼈も⼦どもも⼤いに盛り上がり、
⽩熱した戦いが繰り広げられました。近
隣の少年野球チームのコーチ陣に審判対
応等の運営サポートをお願いした事で試
合も引き締まりました。⼤⾕選⼿のグロ
ーブを順番で使⽤する事が上⼿く出来て
いなかったという反省点はございます
が、
普段とは違う体験を⼦ども達とそのご家
族に提供する事が出来た事かなと思って
おります。近隣の⽅々のお⼒添えを頂き
ながら、引き続き⼦ども達の「きっかけ」
になるようなイベントを開催出来たらと
思います。ご協⼒頂いた皆様、ありがと
うございました。

明⽇も⾏きたくなる学校へ
〜未来へ向かう⼦どもたちへ、
そして親へのメッセージ〜

⽂化委員会主催「令和６年度 第1回家
庭教育学級」では、梶校⻑の講話会を6
⽉27⽇に特別活動室で開催しました。
保護者からの事前質問に答える形で、現
代の⼦どもたちに対する適切な親の対応
の仕⽅、また⼦どもの⾃⽴、思春期や反
抗期への対応など、梶校⻑ご⾃⾝の⼦育
て経験も交えてリアルにお話しいただ
き、参加者の皆様と共感し合う場⾯もあ
りました。
⼦どもたちが塾や習い事が忙しくても、
家でゲームがやりたくても、「やっぱり⾯
⽩いから明⽇も学校に⾏ってみようか
な。」そう思ってもらえるような学校を作
っていくために、校⻑をはじめ先⽣⽅は
⽇々取り組んでくれています。

梶校⻑先⽣と中⻄会⻑

PTA活動中の中⻄会⻑

たくさんの保護者が梶校⻑先⽣の
等⾝⼤の⺟としてのお話しに⼼を
打たれました！

https://kawasaki-edu.jp/2/210imai/index.cfm/10,350,18,html

